



## Antrag

der Abgeordneten **Katharina Schulze, Ludwig Hartmann, Andreas Krahl, Gülseren Demirel, Thomas Gehring, Jürgen Mistol, Verena Osgyan, Tim Pargent, Stephanie Schuhknecht, Gisela Sengl, Florian Siekmann, Benjamin Adjei, Kerstin Celina, Barbara Fuchs, Christina Haubrich, Elmar Hayn, Claudia Köhler, Eva Lettenbauer** und **Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

### **Bewohnerinnen und Bewohner in stationären Einrichtungen besser schützen II: Multiprofessionelles Team stärken**

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, die Ausbildungsmodalitäten zum/zur FQA-Auditorin bzw. -Auditor (FQA= Fachstellen Qualität und Aufsicht) zu verbessern.

Konkret wird die Staatsregierung aufgefordert, darauf hinzuwirken, dass innerhalb des multiprofessionellen Teams die personellen und strukturellen Vorgaben optimiert werden. Das Ziel muss sein, dass alle Professionen im multiprofessionellen Team einerseits berücksichtigt und auf der anderen Seite die notwendigen Qualifikationen auch abgebildet werden.

Die Staatsregierung wird aufgefordert, für die Umsetzung einen konkreten Maßnahmenplan vorzulegen.

### **Begründung:**

Das Bayerische Pflege- und Wohnqualitätsgesetz (PfleWoqG) regelt Fragen der Genehmigung des Betriebs von Heimen und anderen Wohnformen für ältere, pflegebedürftige Menschen und Menschen mit Behinderung oder Anforderungen an die personelle oder bauliche Ausstattung. Die Anforderungen an das Gesetz aus 2008 haben sich grundlegend gewandelt.

Die letzten Vorfälle in unterschiedlichen bayerischen Alten- und Pflegeeinrichtungen haben bestätigt, dass Verbesserungen am derzeitigen Kontrollsystem und dessen Rahmenbedingungen dringend erforderlich sind. Hinsichtlich der Verbesserung der Qualität der Kontrollbehörden gab es in der Expertinnen- und Expertenanhörung vom 28.02.2023, die gemeinsam mit dem Ausschuss für Gesundheit und Pflege und dem Ausschuss für Arbeit und Soziales, Jugend und Familie geführt wurde, Kritikpunkte. So wurde von einigen Sachverständigen die teils uneinheitliche Durchführung der Prüfungen durch die FQA benannt, sowie die teils fehlende, vorgegebene Qualifizierung der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im multiprofessionellen Teams innerhalb der FQA. Gerade auch die qualifizierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter für die Eingliederungshilfe fehlen.

Um die Würde und den Schutz der pflege- und betreuungsbedürftigen Menschen als Bewohnerinnen und Bewohner stationärer Alten- und Pflegeeinrichtungen und Einrichtungen der Eingliederungshilfe sicherzustellen, bedarf es auch Maßnahmen zur Qualitätssicherung bei den Prüf- und Kontrollinstanzen. Die Staatsregierung soll deshalb die

Inhalte der Ausbildungen zum/zur FQA-Auditorin bzw. -Auditor anpassen. Das multiprofessionelle Team muss gestärkt werden, die Weiterbildung optimiert und qualitativ hochwertig gestaltet sein.